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...Примечательно, что региональные и мест-
ные отделения «Единой России» не соч-
ли нужным прислать на митинг своих 
представителей.  
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...12 февраля 2013 года. Пожар в 12-квар-
тирном доме три по ул. Стахановской. Вы-
горел полностью.
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...Под это разорительное дело прежнее ру-
ководство Минобороны уже выделило 20 
миллиардов рублей. Что-то наверняка уже 
потрачено.
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На пленуме крайкома КПРФ

Опрос

23 февраля 1918 года в труднейший период для Российского государства 
по инициативе и под руководством Коммунистической партии большеви-
ков была создана Рабоче-Крестьянская Красная Армия, которая стала 
гарантом безопасности страны. В ходе Великой Отечественной войны 
Красная Армия разгромила фашисткую Германию и принесла свободу 
европейским государствам.

Краевой штаб по координации протестных действий принял решение 
организовать и провести в населённых пунктах Приморья митинги и де-
монстрации, посвящённые 95-й годовщине Советской Армии и Воен-
но-Морского Флота. В преддверии этих мероприятий рекомендо-
вано провести пикеты с раздачей информационных материалов.

Во Владивостоке митинг состоится 23 февраля 2013 года 
в 14:00 на Корабельной набережной у мемориала подводной лод-
ки С-56. Приглашаем всех жителей города и ветеранов Воору-
жённых Сил принять в нём участие.

Все на митинг!

Штаб по координации протестных действий 
Приморского краевого отделения КПРФ. 

23 — 24 февраля 2013 года в Москве 
в концертном зале «Измайлово» состоится XV 
Съезд Коммунистической партии Российской 
Федерации. 

В нём примут участие и делегаты от При-
морского краевого отделения КПРФ Владимир 
Гришуков, Алексей Корниенко, Анатолий Хари-
тонов, Анна Чурзина, а также Павел Ашихмин 
(от Хабаровского краевого отделения партии).

Коммунисты Приморья и их сторонники же-
лают делегатам юбилейного съезда КПРФ 
успешной и плодотворной работы и выража-
ют уверенность в том, что на съезде будут 
приняты принципиальные решения во имя по-
беды социализма и обновлённого советского 
народовластия в нашей стране!

Кто ответит за развал обороны?
Вряд ли министр обороны РФ 

Сергей Шойгу отметил недав-
но маленький юбилей — первые 
100 дней в новом кресле. Сер-
гею Кужугетовичу вообще не до 
праздников теперь: с каждой оче-
редной поездкой в войска новый 
глава военного ведомства, судя 
по всему, убеждается, что пред-
шественник оставил ему невидан-
но запущенные авгиевы конюш-
ни. Чтобы хоть сколько-нибудь 
разгрести их, Шойгу вынужден 
пачками отменять самые прин-
ципиальные приказы и директи-
вы Анатолия Сердюкова.

Собственно, чего и сколько новый ми-
нистр успел отменить — это и есть ос-
новные итоги его первой 100-дневки. 
Созиданием Шойгу заниматься пока 
некогда. Особенно если учесть, что от 
предшественника ему достался просто 
удивительный порядок работы.

Он, этот порядок, красноречивей 
всего свидетельствует о том, какой все-
ленский бардак царил в Вооруженных 
силах до 6 ноября прошлого года. То 
есть до дня, когда Сердюкова, наконец, 
отправили на покой. Уму непостижимо, 
но, как выяснилось, никому не доверяв-
ший прежний глава военного ведом-

ства велел даже отпускные докумен-
ты на офицеров и солдат-контрактни-
ков, а также представления на присво-
ение очередных воинских званий и на-
значения на новые должности (даже ко-
мандирами рот!) отовсюду отправлять 
на подпись ему лично. Прежде с этим 
бумажным вихрем отлично справлялись 
штабы полков, бригад или армий. Во-
енных округов, флотов или главкома-
тов, наконец. Но отпускной билет кон-
трактника на столе у министра, который 
хотя бы иногда еще и думать должен — 
это за гранью!

Когда в главном кабинете на пятом 
этаже белоснежного здания на Арбате 
Анатолия Эдуардовича сменил Сергей Ку-
жугетович, горы бумаг со всех округов 
и флотов стали валить и на его стол. По-
трясенный Шойгу как-то признался, что 
в один из первых дней в новом качестве 
ему пришлось подписать аж 57 тысяч по-
добных приказов. В среднем — по 160-
180 тысяч документов в неделю! Мозоль 
на сановном пальце — это ладно, мож-
но пережить. Но военной реформой ког-
да же заниматься?

Сейчас нелепый порядок сломан. По-
просту говоря, возвращен в прежнее, 
годами проверенное русло — отпускны-
ми билетами снова занимаются те, кто 

делал это всегда. Присвоением воин-
ских званий и назначением на новые 
должности — тоже.

И так — куда ни глянь. Попробуем 
хотя бы контурно описать спасательную 
операцию Шойгу в Вооруженных силах 
за последние три месяца с небольшим.

Одно из первых его решений — суво-
ровцы и нахимовцы, отлученные Сердю-
ковым с 2010 года от парадов по Крас-
ной площади, снова пройдут по ее бру-
чатке. Потому что нет и не может быть 
более действенного ритуала для воспи-
тания офицерского сознания в юноше-
ских душах. Не понимать этого мог лишь 
бесконечно далекий от армии человек. 
Он и не понимал.

Отменен переход военных академий 
с двухлетнего на десятимесячный циклы 
обучения. То есть академии чуть было не 
превратились в этакие «высшие пулемет-
ные курсы» времен гражданской войны. 
Странно, но одновременно с 2009 года 
в Рязанском высшем воздушно-десант-
ном командном училище (РВВДКУ) име-
ни генерала армии Маргелова началась 
экспериментальная подготовка профес-
сиональных сержантов, на которую вы-
делили по 2 года и 10 месяцев.

О политическом 
отчёте ЦК партии

В России растёт 
число сторонников 
советского строя

Окончание на стр. 7Окончание на стр. 5

Окончание на стр. 3

Во Владивостоке прошёл II пленум Приморско-
го краевого комитета КПРФ. Об итогах деятель-

ности крайкома партии за период с ноября 2012 г. 
по февраль текущего года участников пленума про-
информировали секретари комитета В.В.Гришуков, 
П.Г.Ашихмин, Г.П.Куликов и Ю.В.Пошивайло. 

Затем с информацией о политическом отчёте ЦК КПРФ к XV 
съезду КПРФ выступил первый секретарь В.В.Гришуков. Он пред-
ложил поддержать в целом структуру и содержание отчёта и вне-
сти в него ряд дополнений. По мнению выступающего, необхо-
димо напомнить, что история нашей партии начинается с пер-
вого съезда РСДРП, 110-ю годовщину создания которой мы бу-
дем отмечать в текущем году.

Число россиян, поддерживающих советскую по-
литическую систему, растет, а процент сторон-

ников демократии по образцу западных стран, нао-
борот, снижается, свидетельствуют данные опроса 
«Левада-центра». 

Политологи отмечают, что увеличение числа приверженцев 
советской модели происходит на фоне реформы нынешней по-
литической системы, которая перестает быть понятной для ча-
сти граждан, и при сравнении по ряду аспектов проигрывает со-
ветской. При этом эксперты считают, что результаты опроса де-
монстрируют лишь колебания общественного мнения, поэтому 
глобальные выводы делать пока рано. 

Все на митинг!
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Аукционы для своих 
обернулись заключением 
под стражу

Следственными органами предъявлено об-
винение руководителю Приморского террито-
риального управления Росрыболовства Алек-
сандру Иванкову по факту превышения долж-
ностных полномочий должностными лицами 
Приморского территориального управления 
Росрыболовства при проведении аукциона по 
продаже права на заключение договора о за-
креплении долей квот добычи краба камчат-
ского в подзоне Приморье.

Иванкову предъявлено обвинение в том, 
что при проведении указанного аукциона пре-
имущество незаконно было отдано заранее 
определенным компаниям. 

В отношении чиновника избрана мера 
пресечения в виде заключения под стражу.

Кроме того, возбуждено еще одно уголов-
ное дело по факту превышения им своих пол-
номочий при проведении конкурса на право 
заключения договоров аренды морских участ-
ков для осуществления товарного рыболов-
ства. По результатам конкурса по большин-
ству лотов победителями незаконно были при-
знаны те же компании.

Указанные уголовные дела возбуждены 
на основании материалов, предоставленных 
УФСБ РФ по Приморскому краю. В настоя-
щее время по делу проводятся следственные 
действия, направленные на установление 
всех обстоятельств произошедшего.

Чужая земля — не дорога?
На территории края продолжают выявлять 

несанкционированные свалки мусора на зем-
лях сельскохозяйственного назначения. В об-
щей сложности их площадь составляет свы-
ше двух тысяч квадратных метров. Большую 
часть захламлений мусором на сельхозземлях 
края устраивают сезонные сельскохозяйствен-
ные рабочие из Китая. Основным видом за-
хламлений в этом случае являются полиэтиле-
новая плёнка, которой укрывают сельхозпо-
садки, пластиковые стаканчики из-под расса-
ды, полиэтиленовые мешки, пластиковые бу-
тылки и канистры из-под пестицидов и агро-
химикатов, коробки, ящики, строительный 
мусор, автомобильные запчасти, остатки го-
рюче-смазочных материалов, бытовой мусор, 
оставшихся после работы на полях иностран-
ных рабочих. 

Как сообщил пресс-секретарь управления 
Россельхознадзора по Приморскому краю 
и Сахалинской области Виталий Саленко, вто-
рая часть захламлений и мусорных свалок 
устраивается по вине глав сельских поселений, 
которые не занимаются сбором и вывозом му-
сора от населения на подведомственных им 
территориях. По словам глав поселений, у них 
нет финансовых средств на эти виды работ.

Битой по голове
Полицейские раскрыли разбойное нападе-

ние в Дальнереченске. В восемь часов утра 
к ним обратился 33-летний местный житель. 
Он сообщил, что находился на работе, когда 
в помещение внезапно вошли двое молодых 
людей и девушка. Без лишних слов приятели 
нанесли заявителю удар бейсбольной битой 
по голове, после чего завладели его мобиль-
ным телефоном марки «Самсунг», похитили 
ценные вещи, и поспешно удалились.

По заявлению на место происшествия при-
были сотрудники следственно-оперативной груп-
пы. Вскоре все подозреваемые были задержа-
ны. Участниками нападения оказались 30-лет-
ний мужчина, 18-летний парень и дама в воз-
расте 23 лет. Товарищи не стали отрицать сво-
ей вины, дали признательные показания и вер-
нули потерпевшему похищенное средство свя-
зи. Остальное имущество они успели продать, 
а деньги — потратить на собственные нужды.

В настоящее время в отношении задер-
жанных возбуждено уголовное дело по фак-
ту разбойного нападения. Согласно действу-
ющему законодательству, каждому из на-
летчиков грозит наказание в виде лишения 
свободы на срок до десяти лет.

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Очередную годовщину победы На-
родно-революционной армии Даль-

невосточной Республики над интер-
вентами и белогвардейцами под Воло-
чаевкой отметили 10 и 11 февраля на 
легендарной сопке Июнь-Корань ком-
мунисты и их сторонники из Примор-
ского и Хабаровского краёв, Еврей-
ской автономной области. Приморскую 
делегацию в составе шести членов 
КПРФ и ЛКСМ России возглавлял пер-
вый секретарь краевого комитета пар-
тии В.В.Гришуков. На самой вершине 
сопки состоялось возложение цветов 
к мемориального комплексу, установ-
ленному в память о тех далёких днях, 
воспетых в знаменитой песне «По доли-
нам и по взгорьям».

Митинг по случаю знаменательного собы-
тия, на котором выступили все члены примор-
ской группа, проходил под крас-
ными знамёнами и собрал боль-
шое количество жителей близ-
лежащих сёл, школьников и мо-
лодёжи. Примечательно, что ре-
гиональные и местные отделе-
ния «Единой России» не сочли 
нужным прислать на митинг сво-
их представителей. С волнени-
ем слушали ребята о том, как 91 
год назад здесь шли кровопро-
литные бои за свободу и неза-
висимость нашей Родины. Имен-
но отсюда началось победное 
шествие революционных войск 
и партизанских отрядов, завер-
шившееся восемь месяцев спу-
стя, 25 октября 1922 года, всту-
плением их во Владивосток. 

Участники митинга приняли 
резолюцию, посвящённую слав-
ной дате. Это событие, отмеча-
ется в ней, явилось одной из яр-
ких страниц борьбы народа за 
целостность и независимость 
государства в истории России. 
В честь его в 1928 году на соп-
ке Июнь-Корань сооружен памятник-музей ос-
вободителям-дальневосточникам. В последую-
щем была оформлена памятная стела на мо-
гиле с захоронением 118 народоармейцев, 
установлен бюст Главкому НРА и Военмину 
ДВР В.К. Блюхеру, сопка от подножия до вер-
шины оборудована лестницей, построена до-
рога. Памятник-музей превратился в мемори-
альный комплекс. Постановлениями Совета 
Министров РСФСР от 30.08.1960 г. № 1327 
«Памятник-музей в честь участников Волоча-
евского боя» и от 04.12.1974 г. № 624 «Брат-
ская могила 118 народоармейцев и партизан, 
погибших в Волочаевском бою», включены 
в реестр исторических и культурных сооруже-
ний федерального значения. 

С приходом 90-х годов мемориальный ком-
плекс был предан забвению, стал приходить 

в упадок, фигу-
ра народоармей-
ца подверглась 
вандализму, флаг 
как часть ком-
позиции был со-
рван. Экспона-
ты музея и дио-
рама Волочаев-
ской битвы были 
демонтированы.

В последую -
щем вандалы до-
брались и до бю-
ста Блюхера, си-
стематически под-
вергая его надру-
гательству. Не су-
мев обеспечить 
надлежащую ох-

рану, администрация поселка перенесла бюст 
в село к зданию школы.

Но историческая память жива. Ежегодно 
почтить память отцов и дедов на сопку при-
езжают делегации со всего Дальнего Востока. 
Здесь проводятся мероприятия по военно-па-
триотическому воспитанию молодежи.

Под давлением общественности власть, 
казалось бы, повернулась лицом к сохране-
нию мемориала. Губернатор Еврейской ав-
тономной области А.Винников принял реше-
ние о восстановлении Памятника-музея ос-
вободителям-дальневосточникам и возве-
дении часовни, о чем он 10 февраля 2012 
года, выступая при освящении часовни, зая-
вил и сказал, что руководство области наме-
рено полностью восстановить мемориальный 
комплекс, где будет создан филиал областно-

го краеведческого музея. Отвечая 
на вопрос депутатов-коммунистов, 
ему вторил и председатель Зако-
нодательного Собрания ЕАО А. Ти-
хомиров. Сегодня здесь, на сопке 
Июнь-Корань, мы видим, что вни-
мание уделено только сооруже-
нию часовни, слова первых высо-
копоставленных лиц области в от-
ношении восстановления мемори-
ала оказались невыполненными.

Рассматривая Волочаевский 
бой как ключевое сражение, 
положившее начало освобож-
дению Дальнего Востока от ин-
тервентов и их пособников бе-
логвардейцев, что дало воз-
можность объединения России 
и ДВР, участники митинга по-
требовали от президента РФ 
В.В. Путина, председателя пра-
вительства РФ Д.А. Медведе-
ва, министра РФ по развитию 
Дальнего Востока, полномоч-
ного представителя президен-
та РФ в Дальневосточном феде-

ральном округе В.И. Ишаева, губернатора 
Еврейской автономной области А.А. Винни-
кова, председателя Законодательного Со-
брания области А.Ф. Тихомирова обеспе-
чить ремонт и реставрацию элементов ме-
мориального комплекса, его содержание 
и надлежащую охрану федеральных па-
мятников: «Памятник-музей в честь участ-
ников Волочаевского боя» и «Братская мо-
гила 118 народоармейцев и партизан, по-
гибших в Волочаевском бою» — символов 
отваги и мужества в борьбе за освобож-
дение Дальнего Востока от интервентов 
и белогвардейцев.

Т.Еськова,
председатель краевого отделения

Всероссийского женского союз
«Надежда России».

Впервые за последние годы в России уста-
новлен единый день голосования, и в 2013 
году его конкретная дата — 8 сентября. В этот 
день состоятся выборы в ряде городов и райо-
нов Приморья, население будет избирать 5 глав 
муниципальных образований и 10 составов го-
родских и районных Дум, а это около 200 депу-
татов. Краевой комитет, городские и районные 
комитеты КПРФ приняли решение активно уча-
ствовать в этой выборной кампании. 

Состоявшийся в прошедшую субботу пленум 
Приморского краевого отделения КПРФ опреде-
лил сроки проведения собраний (февраль-март) 
в первичных отделениях по выдвижению деле-
гатов на городские и районные партийные кон-
ференции, на которых делегаты в апреле-мае 
т.г. определят своих кандидатов на посты мэров 
и глав и в депутаты соответствующих Дум, из-

берут делегатов на краевую партийную конфе-
ренцию, которая в первой половине июля при-
мет окончательное решение по утверждению 
и оформлению всех выдвинутых местными от-
делениями кандидатов.

А сейчас в местных отделениях идет обсуж-
дение кандидатов. Так, во Владивостокской 
городской партийной организации в декабре 
2012 г. — январе 2013 г. в первичных отде-
лениях прошло выдвижение и обсуждение кан-
дидатур на пост мэра Владивостока, выдвину-
то было три кандидата: первый секретарь ко-
митета горкома, депутат ЗАКСа В.Беспалов, 
член горкома КПРФ, депутат Думы Владивосто-
ка О.Вельгодский, член бюро горкома, депутат 
ЗАКСа А.Самсонов. Также по инициативе ряда 
членов крайкома КПРФ бюро горкома решило 
обсудить и кандидатуру генерального директо-

ра предприятия «Морская инженерная компа-
ния», депутата трех созывов краевого парла-
мента Ю.Рыбалкина.

15 февраля пленум Владивостокского горко-
ма КПРФ рассмотрел эти кандидатуры, заслу-
шал их сообщения о программе, составе коман-
ды. Члены горкома задали вопросы кандидатам, 
выступили в прениях. Затем тайным голосова-
нием коммунисты определились в предпочтени-
ях. В связи с тем, что ни один из кандидатов 
не набрал более 50% голосов участников плену-
ма, окончательное решение по единой кандида-
туре будет принято на Владивостокской город-
ской партийной конференции, скорее всего, во 
второй половине апреля. Вместе с тем проце-
дура утверждения кандидата на пост мэра Вла-
дивостока предусматривает его рассмотрение 
и в вышестоящих органах партии.

Параллельно в местных отделениях идет ра-
бота по подбору и оформлению документов на 
кандидатуры в состав участковых избиратель-
ных комиссий и их резерву от КПРФ. Это очень 
важный участок работы, поскольку составы 
УИК формируются на 5 лет.

Член бюро комитета ПКО КПРФ,  
ответственный за депутатскую вертикаль, 

Владимир Беспалов

Этих дней 
не смолкнет слава

Выборам — 
усиленное внимание

Формируется команда КПРФ

Волочаевские дни
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Поводом для написания статьи ста-
ло политзанятие, на котором была 

рассмотрена тема «О некоторых ле-
нинских принципах партийного строи-
тельства». В то же время поводом для 
самого политзанятия послужила си-
туация, сложившаяся в первичке — 
вновь избранный секретарь стал актив-
но проводить работу по избавлению от 
партийного балласта, поскольку полу-
чалось как по поговорке: «теоретиче-
ски лошадь, а практически не тянет». 

Раскрывая тему политзанятия, я остановил-
ся на двух моментах. Точнее, подвопросах. Пер-
вый: какой из принципов партийного строитель-
ства Ленин считал наиважнейшим, чтобы утвер-
диться в правильности выбранного первичкой 
пути? Второй: в чём заключается разница по-
нятий коммунист и член партии? Ведь есть же 
примеры, когда отдельные товарищи называют 
себя коммунистами, хотя их подчас организаци-
онное присутствие в партии является номиналь-
ным (кажущимся).

Разобраться в этих вопросах нам помогла ле-
нинская работа «Шаг вперёд — два шага на-
зад», написанная под впечатлением состоявше-
гося второго съезда РСДРП. Работа достаточно 
объёмная и многоплановая. Но в ней есть стра-
ницы, где В.И.Ленин обосновывает своё пони-
мание партийности, вступая в полемику со сво-
ими оппонентами Мартовым, Аксельродом и дру-
гими товарищами. И хотя Ленину в той полемике 
не все свои принципы удалось отстоять, в даль-
нейшем партия всё же вернулась к ним и внес-
ла в свой устав.

Первый камень преткновения состоял в том, 
кого считать членом партии, каким должен быть 
перечень требований для вступающего в пар-
тию? Давайте обратимся к формулировкам, 
предложенным Лениным и Мартовым. 

Формулировка Мартова: «Принадлежащим 
к Российской социал-демократической партии 
считается всякий, кто, признавая её програм-
му, активно работает для претворения в жизнь 
её задач под контролем и руководством орга-
нов партии.»

Формулировка Ленина : «Членом партии счи-
тается всякий, признающий её программу и под-
держивающий партию как материальными сред-
ствами, так и личным участием в одной из пар-
тийных организаций.»

Почувствовали разницу требований? В чём 
она проявляется? Она проявляется в том, чтобы 
член партии не просто работал «под контролем 
и руководством органов партии», как предлагал 
Мартов, но и, как предлагал Ленин, связывал 
бы себя «личным участием в одной из партий-

ных организаций». Ленин, отстаивая свою точ-
ку зрения, говорил, что в этом он видит важный 
организующий элемент. Что значит в практиче-
ской плоскости ленинское требование о личном 
участии члена партии в работе одной из партий-
ных организаций? Это посещение партийных со-
браний, решение каких-то сугубо практических 
вопросов партийной жизни: пикеты, митинги, 
выборные кампании, подписка и многое другое, 
в чём как раз и заключается отладка организа-
ционных вопросов деятельности первички. Как 
отмечал сам Ленин, вся суть его формулировки 
в термине — «организуйтесь!». Критикуя форму-
лировку Мартова, Ленин говорил »...она не даёт 
стимула организоваться, не содержит требова-
ния организовываться, не отделяет организо-
ванного от неорганизованного. Она даёт толь-
ко званье». И далее, развивая эту мысль, он от-
мечал, что, по формулировке Мартова, каждый 
стачечник, каждый гимназист и профессор мо-
жет считать себя членом партии. 

Безусловно, ленинская формулировка предъ-
являла члену партии более жёсткие требования. 
Одно дело считать себя членом партии и совсем 
другое — связывать своё членство с практиче-
ской работой в партийной организации. А это, 
как показывает практика, далеко не равно-
значные понятия. Не случайно оппоненты Лени-
на упрекали его в том, что он хочет оставить 
за бортом партии «людей, сознательно, хотя, 
быть может, и не совсем активно, примыкаю-
щих к этой партии». 

А теперь давайте перенесёмся в наше вре-
мя, с нашими проблемами. Разве нет у нас та-
ких коммунистов, которые считают себя члена-
ми партии, но в силу разных причин абстрагиро-
вались от работы в партийной организации? На 
собрания не ходят, взносы не платят, на митин-
гах появляются по большим праздникам и т.д. 
Актуальность ленинского мышления в вопросах 
партийного строительства востребована и се-
годняшним днём. Оно позволяет увидеть разни-
цу между «примыкающими и входящими» в пар-
тию, между «сознательными и активными и по-
могающими» членами партии. И здесь Влади-

мир Ильич стоял на жёсткой, принципиальной 
позиции — отделить одних от других, как бы очи-
стить зёрна от плевел. Чтобы звание члена пар-
тии всегда отвечало его содержанию. И тот, кто 
закрывает глаза на эту разницу, по сути дела 
подрывает авторитет партии как передового от-
ряда рабочего класса. 

Развивая мысль о партии как передовом от-
ряде, Ленин говорит:”Чем крепче будут наши 
партийные организации, включающие в себя 
действительных социал-демократов, чем мень-
ше шаткости и неустойчивости будет внутри пар-
тии, тем шире, разностороннее, богаче и пло-
дотворнее будет влияние партии на окружаю-
щие её, руководимые ею элементы рабочих 
масс. Ведь нельзя же смешивать, в самом деле, 
партию, как передовой отряд рабочего класса, 
со всем классом.» Смотрите, как метко, с при-
целом через столетие сказано про нас, сегод-
няшних, если в приведённой цитате термин «со-
циал-демократов» заменить на «коммунистов»! 

Всё вышеизложенное стало ответом на пер-
вый подвопрос политзанятия. И мы наглядно убе-
дились в том, что наш курс очищения от партий-
ного балласта верный. Мы никого не обижаем, 
не оставляем за бортом, если сам член партии 
не нарушает тех требований, которые предъяв-
ляют к нему Устав и ленинские принципы пар-
тийного строительства, и не мешает нашему ни-
зовому партийному звену — первичке — «чи-
стить» себя под цельную, организованную ячей-
ку «сознательных» и «активных» членов партии. 
Чистка чисткой, но непреложным должно оста-
ваться требование о ежегодном приросте не ме-
нее чем на 10 процентов членов партии.

А теперь перейдем ко второму подвопросу по-
литзанятия: в чём заключается разница понятий 
коммунист и член партии? Такой вопрос может 
показаться надуманным, но это только на пер-
вый взгляд. Разве нельзя считать себя коммуни-
стом и не быть членом партии? Я думаю, можно. 
«Беспартийные большевики» не были членами 
большевистской партии, но считали себя боль-
шевиками. Таким «беспартийным большеви-
ком» был поэт революции В.В.Маяковский. Мно-

гие герои Великой Отечественной войны, сра-
жавшиеся до последней пули с врагом, тоже не 
были членами партии, но в предсмертных запи-
сках просили считать себя коммунистами, и ни-
кто в этом праве им не отказывал, наоборот — 
это возводилось в ранг человеческой доблести!

Теперь давайте вновь обратимся к Ленину. 
И опять же в своей статье «Шаг вперёд — два 
шага назад» он пишет: «Запрещать называться 
социал-демократом нельзя и незачем, ибо это 
слово выражает непосредственно лишь систему 
убеждений, а не определённые организационные 
отношения». Как следует понимать эту ленинскую 
мысль? Если ты разделяешь коммунистические 
убеждения, если ты коллективист, интернациона-
лист, противник частной собственности, ты впра-
ве по убеждениям считать себя коммунистом и, 
даже не будучи членом коммунистической пар-
тии, в разных формах поддерживать коммуни-
стов: голосовать за них, участвовать в меропри-
ятиях, проводимых ими, вносить материальные 
пожертвования в фонд партии и её партийные 
издания и т. п. Не возбраняется сочувствующим 
посещать и партийные собрания. И не случайно 
в Уставе прописано, что при первичных отделе-
ниях могут создаваться группы сочувствующих 
членам партии, более того, планируется значи-
тельно расширить этот раздел. Словом, можешь, 
но не обязан! Именно в этих словах «можешь, но 
не обязан» заключается разница между комму-
нистом и членом партии. И, как говорил Ленин, 
это различие проходит по «степени сознательно-
сти и степени активности». Если же ты организа-
ционно связан с партией, являешься членом од-
ной из её организаций, ты уже обязан не от слу-
чая к случаю, а строго выполнять уставные тре-
бования, регулярно посещать партийные собра-
ния, регулярно платить партийные взносы и при-
нимать постоянное участие в жизни организации.

И ещё на одну цитату Ленина было бращено 
внимание. Она как бы итожит смысл всех тре-
бований, которые Ленин предъявлял к членству 
в партии: «У пролетариата нет иного оружия 
в борьбе за власть, кроме организации..., про-
летариат может стать и неизбежно станет непо-
бедимой силой лишь благодаря тому, что идей-
ное объединение его принципами марксизма за-
крепляется материальным единством организа-
ции, сплачивающей миллионы трудящихся в ар-
мию рабочего класса». В.И.Ленин стоял у исто-
ков формирования такой партии — «организа-
ции», целью которой было не просто пробиться 
в парламент, а взять власть в свои руки, чтобы 
передать её народу. 

Б.Журилов,
пропагандист Первореченского первичного 

отделения КПРФ, г.Владивосток.

Было бы уместно сослаться на опыт ра-
боты ПКО КПРФ по укреплению межпар-
тийных и молодёжных связей с КНДР, а 
также напомнить, что на конференции 
ООН в Рио-де-Жанейро в 1992 году с по-
весткой дня «Устойчивый путь развития 
и экология» все страны-участницы поддер-
жали курс социалистического строитель-
ства. Заслуживает внимания приморский 
опыт по созданию в ряде городов и сель-
ских населённых пунктов комитетов защи-
ты прав трудящихся, а также возрождению 
молодёжных жилищно-строительных коопе-
ративов, благодаря которым только за по-
следние два года удалось обеспечить жи-
льём более 600 приморцев по стоимости 
в полтора раза ниже рыночной. Следует на-
помнить о продолжающемся более двад-

цати лет демографическом кризисе в России, 
переросшем в национальную катастрофу, что 
негативным образом сказывается на вопро-
сах устойчивого развития государства. В раз-
деле о созданных при поддержке КПРФ орга-
низациях и движениях назвать Союз Совет-
ских офицеров. 

О других замечаниях и дополнени-
ях по отчёту ЦК высказались выступив-
шие в прениях председатель Приморско-
го отделения Всероссийского общества 
РУСО В.Н.Ембулаев, член краевой из-

бирательной комисии 
С.А.Киселёв, председа-
тель контрольно-ревизион-
ной комиссии ПКО КПРФ 
В.А.Юхновский. Послед-
ний также довёл до све-
дения участников пленума 
результаты обсуждения 
среди коммунистов края 
проекта нового Устава 
КПРФ и поступившие по 
нему замечания, связан-
ные в основном с уточне-
нием некоторых формули-
ровок и работой контроль-

но-ревизионных комиссий. Все они будут на-
правлены на рассмотрение в уставную ко-
миссию при ЦК КПРФ. Взявший затем сло-
во первый секретарь Владивостокского гор-
кома партии В.Г.Беспалов предложил вне-
сти в будущий Устав вопрос об установле-
ния кандидатского стажа для вступающих 
в КПРФ, однако большинством присутствую-
щих это предложение было отклонено. 

Пленум утвердил план работы Приморско-
го краевого отделения КПРФ на текущий год 
и принял по информации второго секретаря 
П.Г.Ашихмина постановление о созыве XVII 
внеочередной краевой партийной конферен-
ции и норме представительства от местных от-
делений партии. 

На пленуме первый секретарь крайко-
ма КПРФ В.В.Гришуков вручил памятные 
медали в честь 95-й годовщины Совет-
ской Армии и Военно-Морского флота ру-
ководителям регионального и Уссурийско-
го городского Советов cоюза cоветских 
офицеров Б.И.Строкачу и В.В.Алексееву, 
председателю краевого отделения ДПА 
Г.Н.Коростелеву. 

На этом пленум закончил свою работу.
Ш. Ахматов.

О политическом 
отчёте ЦК партии

Партийность 
по-ленински

Точка зрения

На пленуме крайкома КПРФ

Окончание. Начало на стр. 1
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Ловить больше нечего...
Простым рыбакам, представляющим ма-

лый и средний бизнес в отрасли, на Сахали-
не больше ловить нечего — и в буквальном, 
и в переносном смысле. Рыбная отрасль ре-
гиона захвачена имеющими большой лоб-
бистский потенциал компаниями-монополи-
стами, чьи варварские методы лова ставят 
популяцию лосося под угрозу полного унич-
тожения. Кроме того, «рыбные короли» пла-
тят в разы меньше налогов, чем предприя-
тия малого и среднего бизнеса. Такое мне-
ние высказал президент Ассоциации рыбо-
промышленников Анивского залива, участ-
ник «Союза рыбаков Сахалинской области» 
Анатолий Кобелев.

Напомним, что минувшая лососевая пу-
тина-2012 на Сахалине и Курилах выявила 
опасную тенденцию — монополизацию рыб-
ной отрасли региона несколькими крупны-
ми компаниями, имеющими, как предпола-
гается, значительный лоббистский потенци-
ал как на местном, так и на федеральном 
уровнях власти.

Как отмечали ранее участники внеоче-
редного съезда «Союза рыбаков Сахалин-
ской области», лососевые рыбоводные за-
воды на Сахалине, в большинстве постро-
енные, кстати, на бюджетные средства, ста-
ли «прикрытием» для хищнического лова 
анадромных видов рыб. При этом «доступ» 
к построенным на федеральные бюджет-
ные средства предприятиям получают лишь 
четыре-пять компаний, монополизирующих 
отрасль. Между тем в 2012 году по реше-
нию чиновников к промыслу кеты были до-
пущены только те компании, которых арен-
дуют лососевые рыбоводные заводы.

«Самая главная проблема отрасли — это, 
я считаю, непонимание власти, куда мы 
все катимся. Я просто не понимаю — пре-
зидент и премьер-министр страны говорят, 
что надо поддерживать и развивать малый 
бизнес, а у нас в области складывается впе-
чатление, что делается все наоборот. Дол-
гожданная областная программа по разви-
тию рыбной отрасли, я считаю, направле-
на на поддержку только крупного бизнеса. 
Малый бизнес там не просматривается», — 
прокомментировал ситуацию Кобелев.

С поезда — под суд
Возвращавшийся с вахты и снятый с по-

езда в Амурской области за нахождение 
в состоянии опьянения житель Забайкаль-
ского края осужден за незаконное приоб-
ретение и хранение наркотиков, сообщил 
представитель Сковородинской транспорт-
ной прокуратуры.

«Уголовное дело рассмотрел Сковоро-
динский районный суд Амурской области. 
Как установлено в ходе заседания, в сен-
тябре 2012 года житель поселка Букачача 
Забайкальского края возвращался на по-
езде с вахтовой работы в Якутии. На стан-
ции Сковородино Амурской области он был 
снят с поезда в связи с грубым нарушени-
ем правил проезда — нахождением в состо-
янии опьянения. Не имея средств, чтобы 
добраться до дома, подсудимый проживал 
в Сковородино у своего знакомого, переби-
вался случайными заработками. 7 сентября 
он был задержан сотрудниками транспорт-
ной полиции на железнодорожных путях 
и при обыске у него был обнаружен свер-
ток с наркотическим средством — гашиш-
ным маслом, что явилось основанием для 
возбуждения уголовного дела», — отметил 
сотрудник прокуратуры.

Сковородинский районный суд с уче-
том мнения государственного обвинителя 
Сковородинской транспортной прокурату-
ры признал жителя поселка Букачача вино-
вным в совершении указанного преступле-
ния, и назначил ему наказание в виде лише-
ния свободы сроком на три года. При этом 
суд счел возможным данную меру наказа-
ния считать условной с испытательным сро-
ком один год. 

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток Из последних работ В.И. Ленина сле-

дует, что его неустанно беспокои-
ла дальнейшая судьба и партии боль-
шевиков как руководящей и направля-
ющей силы социализма, и государства 
рабочих и крестьян в форме Советов, 
и марксизма как передовой идеологии 
XX века. Дело в том, что уже в первые 
годы после революции Советское госу-
дарство столкнулось с опасностью пере-
рождения во «власть чиновников» мно-
гих членов партии, очутившихся на ко-
мандных партийных, государственных 
и хозяйственных должностях. И В.И. Ле-
нин не раз высказывал мысль: если что 
и погубит начатые революцией социаль-
ные преобразования в России, так это 
бюрократизм. 

С другой стороны, в КПСС шли представите-
ли всех слоёв общества, т.е. партия была народ-
ная. Однако одни шли по идейным соображени-
ям, другие — из соображения карьеры, третьи — 
под влиянием агитации. Поэтому КПСС была не-
однородна не только по своему составу, но и по 
взглядам и представлениям о путях дальнейшего 
развития общества. 

К 1991 году организационно КПСС продолжа-
ла ещё оставаться единой партией, но идеологи-
ческого единства уже давно не было. Но, как из-
вестно, без Коммунистической партии не может 
быть социализма, а без социализма — и СССР, 
как государство рабочих и крестьян, не может 
существовать. Наглядный пример тому события 
90-х годов XX века, когда история ещё раз под-
твердила, что «Советы без большевиков» невоз-
можны. Вспомним, что перед первым заседани-
ем Съезда народных депутатов РСФСР из 1041 
депутата 920 заявили при регистрации о своём 
членстве в КПСС. Но на том съезде были сфор-
мированы 24 депутатские группы. В результате, 
«Коммунисты России» насчитывали лишь 355 че-
ловек. На III съезде (по состоянию на 1 апреля 
1992 года) число групп сократилось до 14, а в со-
ставе «Коммунистов России» было уже только 216 
человек. В марте 1993 года в канун IX съезда 
российских народных депутатов в коммунистиче-
ской фракции оставалось всего 67 товарищей. 
Это, так сказать, внутренняя сторона разложе-
ния Советов, которая и привела, в конце концов, 
к государственному перевороту, завершившему-
ся расстрелом Дома Советов РСФСР 4 октября 
1993 года. Именно поэтому следует рассмотреть 
вопрос об организационном состоянии КПСС на-
кануне развала СССР. 

На 01.01.90 г. В составе КПСС было свыше 
19 миллионов человек — 18,7 миллионов — ря-
довая партийная масса, 439 тысяч — члены руко-
водящих (выборных) партийных органов от сель-
ских райкомов и до ЦК национальных партий; 86 
тысяч — секретари (назначенные сверху) тех же 
парткомов с их штанным аппаратом; 477 — чле-
ны и кандидаты в члены ЦК КПСС, и 32 — члены 
и кандидаты в члены Политбюро и секретари ЦК 
КПСС. И если к последним прибавить еще 1383 
человека штатного аппарата ЦК, то в общем зве-
не партии было 1812 человек.

Первые две группы составляли 99,7 процента 
состава КПСС, которые совсем не имели власти, 
а две последние составляли 0,3 процента и об-
ладали полной властью в стране. Причём власть 
бюро местных партийных комитетов была безу-
пречной, но с двумя принципиальными оговорка-
ми: лишь в пределах своей территории и только 
в рамках указаний, исходящих из центра. Поэто-
му всё, что решалось в партии, делалось только 
членами Политбюро и Секретариата ЦК — все-
го 30-32 человека и горсткою — не более 15-
20 человек — самой верхушки аппарата — ру-
ководства отдела оргпартработы и общего отде-
ла. Именно они присвоили себе право освещать 
свою деятельность как партии в целом, провоз-
глашённой руководящей и направляющей силой 
общества согласно 6-й статье Конституции СССР.

Многие рядовые коммунисты выражали несо-
гласие с таким положением в партии и надеялись 
покончить с этим разработкой и принятием ново-
го Устава КПСС, в котором уже было заложено, 
что отныне вся власть в партии будет передана 
партийным массам. 

На первом этапе партию старались разрушить 
изнутри. Вначале были созданы Демократиче-
ская, Большевистская и Марксистская платфор-
мы в КПСС. Затем, в начале 1990 года, из КПСС 
выходит группа Травкина (так называемые по ми-
ровым политическим стандартам, «правые консер-
ваторы»). Летом этого же года — Ельцин, Собчак, 
Попов и их сторонники — так называемые «ли-
беральные демократы». Осенью — бывшие сто-

ронники Демплатформы в КПСС во главе с Лы-
сенко — так называемые, «левые социал-демо-
краты». А весной выходит и группа Руцкого. Од-
нако рядовые коммунисты в основной своей мас-
се по-прежнему оставались верны КПСС и готовы 
были консолидироваться на базе новых её Уста-
ва и Программы, которые предполагалось принять 
на очередном XXIX съезде КПСС, проведение ко-
торого планировалось на ноябрь 1991 года.

Партийная элита понимала, что попытка раз-
рушить партию изнутри обернулась полным про-
валом. И что в стране сложилась такая ситуация, 
при которой после XXIX съезда КПСС все лица ру-
ководящего состава — выходцы из КПСС — утра-
тили бы свою абсолютную и безраздельную власть 
в стране. Спасти их мог только такой поворот со-
бытий, который поставил бы все оппозиционные 

силы не только в партии, но и в армии и в орга-
нах правопорядка вне закона. Этого можно было 
достичь, лишь спровоцировав их на антиконститу-
ционное выступление, которое было бы безопас-
ным, неэффективным и легко подавляемым, чем 
и характеризуется спектакль с путчем гэкачепи-
стов (ГКЧП) 19-21 августа 1991 года.

Итак, после неудавшейся попытки разрушить 
партию изнутри партийная элита на втором эта-
пе решила разрушить КПСС извне. И руковод-
ство по её ликвидации, в силу сложившихся об-
стоятельств после президентских выборов в июне 
1991 года, было возложено на Ельцина.

Уже на девятый день (!) после официально-
го утверждения Ельцина президентом РФ он 20 
июля издаёт указ «О прекращении деятельности 
организационных структур политических партий 
и массовых общественных объединений в госу-
дарственных организациях, учреждениях и орга-
нах РСФСР». Однако коммунисты в массе своей 
никак не отреагировали по поводу этого указа, 
продолжая готовиться к основному бою на XXIX 
съезде, намеченном на ноябрь. 

Тогда после спектакля с путчем гэкачепистов 
Ельцин издаёт ряд антиконституционных указов 
по запрещению деятельности партии коммуни-
стов: 23 августа — «О приостановлении деятель-
ности КП РСФСР»; 25 августа — «Об имуществе 
КПСС и КП РСФСР»; 6 ноября — «О деятельности 
КПСС и КП РСФСР».

Итогом работы по ликвидации КПСС была по-
ездка Ельцина в Америку, где он с трибуны Кон-
гресса США цинично заявил: «Коммунистический 
идол у нас повергнут, подняться ему не дадим!». 
А затем, после запрета деятельности КПСС, без 
особого труда последовали и развал СССР, и раз-
гон Советов всех уровней….

Сегодня, издалека, хорошо просматривает-
ся то, что с приходом к власти Горбачёва замет-
но усилились позиции идейных перерожденцев 
в высших органах политического руководства, 
предавших светлые идеалы рядовых коммунистов. 
Овладев «четвёртой властью» — средствами мас-
совой информации, они смогли внести сумятицу 
в умы людей, утвердив у многих отрицательное 
отношение к образу советского общества и ком-
мунистам. И когда уровень дискредитации КПСС 
достиг определённой отметки, были приняты не-

конституционные акты, запретившие деятель-
ность КПСС, которая была ещё мощной полити-
ческой силой, способной противостоять развалу 
СССР и отстоять основные права человека — пра-
ва на труд, на долю общественного богатства, на 
удовлетворение потребностей человека в образо-
вании, жилище, культуры за счёт фондов обще-
ственного потребления.

Многих волнует вопрос: почему произошёл уход 
КПСС с политической арены и почему трудящиеся, 
миллионы коммунистов не выступили в её защиту? 

Некоторые видят главную причину развала 
КПСС как правящей партии в предательстве её 
руководства. Но это не главная причина, ибо если 
партия коммунистов представляла собой строй-
ную и демократическую организацию единомыш-
ленников, выражающую глубинные интересы тру-

дового народа, никакое предательство вождей её 
не смогло бы разрушить.

Иное происходит, когда партия отрывается от 
народа, когда в ней появляются идейно чуждые 
социализму течения, когда в её организации дей-
ствуют законы не демократического централиз-
ма. И всё это было присуще КПСС, что и привело 
её к поражению.

Главными разрушающими факторами в КПСС 
были, во-первых, либеральное извращение марк-
сизма-ленинизма, бюрократизм и плачевные ито-
ги перестройки. Именно они подорвали авторитет 
партии и её идеологии в массах. 

Суммируя сказанное, можно сделать вывод: 
КПСС в силу своего идейно-политического пере-
рождения не смогла защитить социалистический 
выбор, сделанный народом в октябре 1917 года, 
и поэтому рухнула.

Преданная вождями, КПСС сначала пережила 
глубокий шок, а затем стала таять буквально на 
глазах. Часть её членов перешла на позиции бур-
жуазного неолиберализма, другая часть как бы 
ушла в себя и на время замерла, наконец, наи-
более активные члены партии — коммунисты по 
убеждению — начали создавать новые коммуни-
стические организации и бороться за отмену ука-
зов президента Ельцина, запретивших деятель-
ность коммунистов.

Усилия несломленных коммунистов не пропали 
даром. В течение четырёх месяцев после «спек-
такля» с гэкачепистами возникло новое коммуни-
стическое движение, которое показало, что фра-
зы о смерти коммунизма — это выдумка буржу-
азной пропаганды, которая выдаёт желаемое за 
действительное. Не успел «всенародно избранный» 
объявить об уничтожении «коммунистического идо-
ла» в России и начать форсированную капитализа-
цию в стране, как на городские площади выплесну-
лись сотни тысяч демонстрантов с красными зна-
мёнами, требующих поставить заслон несанкцио-
нированному народом изменению общественного 
строя, ограблению трудящихся масс. Активно пове-
ли борьбу против правительственного курса «шо-
ковой терапии», набирали политический опыт за-
щиты интересов трудящихся в условиях либерали-
зации, приватизации и безработицы.

Коммунистическое движение было представ-
лено несколькими партиями социалистической 
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и коммунистической ориентации. Из них можно 
выделить следующие, которые, несмотря на срав-
нительно небольшую численность своих рядов, до-
бились неплохих результатов в политической де-
ятельности и получили определённый авторитет 
в обществе.

Социалистическая партия трудящихся (СПТ) от-
личалась своей интенсивной работой в парламен-
те и в определённой мере переоценивала парла-
ментские формы борьбы. Выступала за объеди-
нение левых демократических сил.

Российская коммунистическая рабочая пар-
тия (РКРП) отличалась тем, что овладела многи-
ми современными методами внепарламентской 
борьбы. Под её влиянием было создано и дей-
ствовало движение «Трудовая Россия», органи-
зующее различные митинги, манифестации, пи-
кеты. Для многих членов РКРП характерны ради-
кальные взгляды на формы и методы ведения со-
временной классовой борьбы и определённое ув-
лечение митингами. В партии существовали уме-
ренные и радикальные течения, которые со вре-
менем стали ведомыми Анпиловым и Тюлькиным.

Российская партия коммунистов (РПК) высту-
пала против либерализации, с одной стороны, 
и за единство действий левых сил — с другой. Это 
была одна из немногих коммунистических партий, 
уделявших большое внимание разработке теории 
социализма и поиску новых эффективных мето-
дов её пропаганды. Выступала за объединение 
коммунистов и левых сил, за единство коммуни-
стического движения.

Союз коммунистов (СК) — партия, отличавша-
яся своими усилиями по воссозданию интернаци-
онального единства коммунистов бывших союз-
ных республик, по возрождению КПСС.

Всесоюзная коммунистическая партия боль-
шевиков (ВКПБ) — это политическая организа-
ция неосталинистского характера. Построена на 
строгой внутренней дисциплине, она имела влия-
ние среди отдельных категорий рабочего класса, 
среднего и младшего состава армии, ветеранов 
войны и труда, интеллигенции, тяготеющей к иде-
алам общества 30-40-х годов. ВКПБ вела непри-
миримую борьбу с оппортунизмом и антикомму-
низмом. Партия видела в эпохе, так сказать, ста-
линизма высшее достижение реального социали-
стического общества.

Первые четыре партии (СПТ, РКРП, РПК и СК) 
были зарегистрированы Минюстом РФ, и только 
ВКПБ, считая себя всесоюзной, регистрировать-
ся в Российских органах не желала, не желает 
и сегодня.

Перечисленные партии коммунистического дви-
жения возникли после того, как 30 ноября 1991 
года Конституционный суд РФ огласил решение, 
в котором признал не соответствующим Консти-
туции РФ пункт Указа президента Ельцина о за-
прете первичных территориальных организаций 
КПСС и КП РСФСР, чем и были созданы организа-
ционные и правовые условия для создания партии 
коммунистов. Созданные партии сразу стали уча-
ствовать в массовых антиправительственных ми-
тингах и демонстрациях, проводить общие конфе-
ренции по проблемам современного коммунисти-
ческого движения и другие мероприятия. Вместе 
с тем между ними имелись существенные разно-
гласия как в стратегических, так и в тактических 
вопросах. Взаимные претензии и обвинения друг 
друга вращались вокруг таких понятий, как «част-
ная собственность», «оппортунизм», «сталинизм», 
«шовинизм», «экстремизм» и т. п. 

Однако рядовые члены партии коммунистиче-
ского движения понимали, что влияние коммуни-
стов на массы, вес их деятельности в обществе 
значительно усилятся, если им удастся объеди-

ниться в единую политическую организацию. Зна-
ли, что сила их — в единстве. И не сомневались, 
что когда трудящиеся массы сплотятся и объеди-
нятся под руководством единой партии коммуни-
стов, то они сумеют заставить президента и пра-
вительство изменить антинародный курс реформ.

Идея объединения охватила всех рядовых ком-
мунистов — бывших членов КПСС. Тяга к един-
ству у них была достаточно велика, особенно на 
местах. И были все основания утверждать, что 
вскоре на политической арене появится мощное 
объединение партии коммунистов России, кото-
рое направит все свои усилия на борьбу с правя-
щим режимом и незамедлительно выступит с соб-
ственной программой вывода страны из кризи-
са и предотвращения распада России вслед за 
СССР. Однако недальновидность, непонимание 
сложившейся политической обстановки в целом, 
а в большей степени личные интересы и амби-
ции лидеров некоторых партий коммунистическо-
го движения не позволили сбыться желанию де-
сятков, сотен тысяч коммунистов, которые сохра-
нили партийные билеты и верность социалистиче-
ским идеалам.

Начавшийся было процесс объединения ком-
мунистов снизу поставил в сложное положение ли-
деров партий коммунистического движения. Они 
должны были срочно принять решение: либо при-
соединиться к общероссийскому объединительно-
му процессу, либо от него отказаться. В результа-
те, о своем участии в этом процессе заявили поч-
ти все лидеры партий и движений коммунистиче-
ской и социалистической ориентаций. При этом 
РКПР на своем съезде в Челябинске по вопросу 
об объединении приняла решение остаться само-
стоятельной и не входить в новую объединенную 
компартию РФ, хотя и заявила о своей неприми-
римой борьбе с правящим антинародным, анти-
коммунистическим режимом.

В итоге объединительного процесса коммуни-
стов России, 13-14 февраля 1993 года в Подмо-
сковье состоялся II чрезвычайный съезд Коммуни-
стической партия Российской Федерации (КПРФ). 
Съезд объявил об официальном возобновлении 
деятельности партии. Были приняты Программное 
заявление съезда, Устав КПРФ, Положение о Цен-
тральной ревизионной комиссии КПРФ и ряд ре-
золюций. Съезд избрал руководящие органы пар-
тии. На организационно Пленуме Центрального 
Исполнительного Комитета председателем ЦИК 
был избран Г.А. Зюганов. 

И вот уже 20 лет КПРФ является оппозици-
онной к нынешнему режиму партией, защищаю-
щающей интересы людей умственного и физиче-
ского труда. 

КПРФ — партия рабочего класса, пролетар-
ская партия всего трудового народа. И это не слу-
чайный набор понятий. За ними надо видеть со-
циальную базу нашей организации. А раз так, то 
пора уже переходить от «партии в себе», когда 
она занимается в основном слежением за члена-
ми партии по выполнению тех или иных Уставных 
норм (для этого существует специальный орган — 
контрольно-ревизионная комиссия), к «партии 
для себя», — это когда она должна заниматься 
внесением социалистического сознания в мас-
сы, организовывать массовые акции протеста 
и возглавлять их. И надо помнить, что больше-
вистская партия была организацией революцио-
неров, ориентированной на революционный пе-
релом в обществе. 

Владимир Ембулаев, 
доктор экономических наук, профессор, 

член бюро комитета Приморского краевого 
отделения КПРФ.

Недавно в Находке был проведен 
опрос среди молодых жителей го-

рода. Результат его, скажу прямо, 
огорчает: 47 процентов молодых жи-
телей портового города заявили, что 
они не связывают свою дальнейшую 
жизнь с Находкой и намереваются вы-
ехать в западные районы России или 
за границу. 

Действительно, численность жителей наше-
го города ежегодно сокращается, люди уезжа-
ют с обжитых мест в центральную часть России 
в надежде на лучшую жизнь. Экономика города 
в упадке. Промышленные предприятия города 
снизили объёмы промышленного производства 
от двух до пяти раз. Возникает вопрос, что ис-
полнительной и законодательной властям горо-
да необходимо сделать, чтобы остановить этот 
процесс? Замечу, данная ситуация характерна 
и для всего Приморского края, для всей России. 

Причина отъезда из Находки его жителей 
очевидна: приватизация промышленных пред-
приятий города и портов привела к спаду про-
мышленного производства, сокращению рабо-
чих мест. Как вытекающее следствие — умень-
шение численности населения города и посёл-
ков, недостаток финансовых средств для реше-
ния социальных проблем города. По результа-
там опросных листов 47 % учащихся вузов на-
меревается уехать из нашего города, т.к. не ви-
дят перспективы устроиться на работу по специ-
альности, получить доступное жильё. 

Цель нашей научно-практической конферен-
ции — сделать анализ социально-экономиче-
ских реформ, которые произошли в нашем го-
роде и услышать от будущих молодых специали-
стов предложения: как улучшить качество сре-
ды проживания людей в нашем городе? Что не-
обходимо сделать властям города для увеличе-
ния рабочих мест? Приведу краткую справку 
социально-экономического состояния Находки 
в 50-х — 90-х годах:

1) База активного морского рыболовства 
в 80-ые годы насчитывала более 130 судов про-
мыслового и вспомогательного флота рыбной 
промышленности суммарным дедвейтом более 
520 000 тонн. На предприятии работало 22000 
человек. На сегодня численность работающих 
уменьшилась на 20 000 человек и составляет 
около 2000 человек. Осталось менее 20 про-
мысловых судов. 

2) Приморский судоремонтный завод. На 
предприятии работало 8000 человек. На сегод-
ня численность работающих уменьшилась на 
7300 человек и составляет около 700 человек 

3) Находкинский морской рыбный порт пе-
рерабатывал около 1млн. 500тыс. тонн грузов. 
На предприятии работало 3000 человек. На се-
годня объём переработки снизился до 300 тыс.
тонн, численность работающих уменьшилась на 
2700 человек, и составляет около 300 человек 

4) Находкинский морской торговый порт пе-
рерабатывал около 8 млн.тонн грузов. На пред-
приятии работало около 5000 человек. На се-
годня объём перевалки грузов снизился до 2 
млн. тонн, численность работающих уменьши-
лась на 2600 человек и составляет сегодня око-
ло 2000 человек . 

Таких примеров по нашему городу можно 
приводить множество, нет не одного предпри-
ятия, которое после его акционирования хотя 
бы сохранило или увеличило количество рабо-
чих мест, обновило основные фонды. 

Значительная изношенность инженерных се-
тей, высокий уровень износа основных фондов. 
сокращение численности рабочих мест— все 

эти негативные факторы характерны для боль-
шинства предприятий Находки. Как исключение 
из этих правил — Приморское морское пароход-
ство, которое после акционирования сохранило 
и увеличило суммарный дедвейт флота. Такими 
успехами у нас в России может порадовать Со-
вкомфлот и Новороссийское морское пароход-
ство, которые имеют главного акционера — го-
сударство Российской Федерации.

Строительство жилья в городе. Из данных 
статистики в период экономического подъёма 
промышленности города в 70-е — 80-е годы мы 
ежегодно вводили в строй 75-80 тыс.м2 соци-
ального жилья — это, примерно, 1500 новых 
квартир в год, которые бесплатно получали жи-
тели Находки. Сегодня социальное жильё в го-
роде не возводится, а строится лишь коммерче-
ское жильё, которое недоступно по ценам боль-
шей части населения города. 

В сложившихся на сегодня условиях, когда 
приватизация уже произошла и у каждого из 
нас есть убеждённость, что нужно менять го-
сударственную программу развития, у нас есть 
два варианта— выйти с законодательной ини-
циативой в Законодательное Собрание Примор-
ского края ( далее — в Государственную думу) 
об издании закона, который бы позволил про-
изводить реприватизацию общественно значи-
мых акционерных обществ( приватизированных 
портов, заводов Находки , флота Базы актив-
ного морского рыболовства, которые распрода-
ли флот, сократили объёмы производства, ра-
бочие места, не возобновляют основные фон-
ды и т.д. ). Можно говорить и о втором вариан-
те — провести эмиссию уставного капитала та-
ких акционерных обществ государством. При 
варианте эмиссии сохраняются акционерные 
общества ( в размере, например, от 0.1 до 10 
% уставного капитала) и эта величина будет за-
висеть от размера эмиссии, которую предложит 
государство. Основным акционером при этом 
будет государство, которое должно создать ор-
ган управления — ФГУП, министерство (реги-
онального или федерального уровня). Возоб-
новив деятельность этих городских предприя-
тий, мы наполним бюджет и выполним задачи 
по созданию более комфортных условий прожи-
вания людей на территории Находкинского го-
родского округа.

А именно :
1.Увеличим на 50 000 человек рабочие ме-

ста ( в том числе за счет ввода в строй новых 
предприятий).

2.Увеличим бюджет нашего города в три 
раза.

3. Начнём строить социальное государствен-
ное жильё ( за счёт бюджета городского окру-
га на 80 % и бюджета предприятий — на 20 %) 
и ежегодно вводить в строй от 40 до 70 тыс.
м2 жилой площади. Это 1200 новых квартир 
ежегодно.

4.Увеличим пенсионное обеспечение пенси-
онерам в среднем до 20 000 рублей( путём до-
плат из городского бюджета).

5.Обеспечим бесплатное медицинское об-
служивание и обучение ( за счет компенсации 
этих затрат населению из средств городского 
бюджета).

6.В течение пяти лет увеличим численность 
проживающих в Находкинском городском окру-
ге до 200 000 человек.

Это вполне реальные планы. 
Леонид Зеленов, первый секретарь комитета 

Находкинского местного отделения КПРФ,
депутат Находкинской городской думы. 

Согласно опросу «Левада-центра», число 
сторонников советской политической систе-
мы, существовавшей до 90-х годов, выросло 
по сравнению с 2012 годом на 7%. Сегодня 
36% россиян считают советскую систему луч-
шей, а в 2012 году такой точки зрения при-
держивались 29% граждан. Нынешнюю поли-
тическую систему поддерживают 17%, тогда 
как в 2012 году ее сторонниками были 20%. 
При этом уменьшился процент сторонников 
демократии по образцу западных стран: сей-
час их 22%, в 2012 было 29%. 

Социологи также поинтересовались, ка-
кая экономическая система кажется росси-

янам более правильной, предложив два ва-
рианта ответа. Более половины респонден-
тов — 51% — считают правильной ту эконо-
мическую модель, которая основана на госу-
дарственном планировании и распределении 
(49% в 2012 году). Экономическую систему, 
в основе которой лежат частная собствен-
ность и рыночные отношения, теперь поддер-
живают 29% респондентов (36% в 2012 году). 

Опрос был проведен 18-21 января среди 
1,6 тысячи человек в 130 населенных пунктах 
45 регионов России. Статистическая погреш-
ность исследования не превышает 3,4%

Опубликовал: @roosyak 09.02.2013 04:47

Социально-экономические реформы портового города
Находка: вчера и сегодня

Окончание. Начало на стр. 1В России растёт число 
сторонников советского строя

Опрос
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12 февраля 2013 года около двух ча-
сов вспыхнул пожар в 12-квар-

тирном доме по улице Стахановская, 3 
в пос. Трудовом г.Владивостока. 

Рассказывает жительница дома 5 по 
ул.Стахановской Маргарита Мельникова:-
Уже была глубокая ночь, и я засиделась за 
компьютером. Только его выключила, как 
наши окна, выходящие на дом 3, озарились 
ярким пламенем. В первые секунды испы-
тала шок: мы горим!? Прильнула к окнам — 
нет, горят соседи — от нашего до этого дома 
всего-то около ста метров. Быстро растол-
кала спящего супруга, тот мгновенно оделся 
и мы бросились к горевшему бараку. Пламя 
уже бушевало в некоторых квартирах, кры-
ша также была объята огнём. Выскочившие 
из горящего дома жители что-то кричали, пы-
тались вынести из квартир какие-то вещи. 
Муж мой сразу бросился в уже задымлён-
ную квартиру, где проживал одинокий инва-
лид, он разбудил его и помог ему выйти на 
улицу. Вскоре подъехали пожарные машины, 
но от дома практически к тому времени ни-
чего не осталось.

Житель дома 5 по ул.Стахановской Виктор 
Проскурнин пытается шутить: — Краевому 
управлению МЧС пора выдавать мне удосто-
верение внештатного пожарника. Как никак, 

уже третий раз участвую в ликвидации пожа-
ров на наших здешних улицах. Только в 2012 
году бегал с соседями заливать водой вспых-
нувшие надворные постройки, а также один из 
сгоревших в том же году бараков. Вот и сегод-
ня помогал погорельцам соседнего 12-квартир-
ного дома...

А вообще-то живу здесь с 1991 года. Тог-
да мне дали квартиру в бараке от шахты «Под-
городненская», куда я перевёлся из якутско-
го шахтоуправления Джебарики-Хая начальни-
ком участка. Обещали через короткое время 
выделить благоустроенное жильё. Но, как из-
вестно, СССР развалили, шахту «Подгороднен-
скую» закрыли, оборудование её демонтирова-
ли и, очевидно, сдали на металлолом, все входы 
засыпали. Уголь никому оказался не нужен. По-
нятно, вопрос об обещанном новом жилье для 
меня плавно отпал сам собой. Что делать, ну, ду-
мал, спокойно поживу и в этом бараке. Не тут 
было. Кому-то территория наших бараков при-
глянулась — поэтому и полыхают здесь пожары 
один за другим вот уже два года. 

Жители барака в отчаяньи — сгорели 
вещи, мебель, бытовые приборы, всё то, что 
наживали долгие годы. Правда, никто не по-
страдал, все живы-здоровы. Предваритель-
ные итоги расследования пожаротехнической 
экспертизы — поджог. 

Между тем вот 
неполная хроника 
пожаров на террри-
тории площадью, 
примерно, 400 х 
400 метров в пос.
Трудовое.

Март 2011 
года. Сгорели над-
ворные построй-
ки барака 5 по 
ул.Стахановской, 
в которой жиль-
цы хранили уголь 
и дрова для отопле-
ния квартир, а так-
же сараи некото-
рых других домов. 

9 февраля 2012 года. Пожар в бараке 1 по 
ул.Стахановской, полностью выгорели одна квар-
тира. Поскольку пожар произошёл днём, жите-
ли вовремя заметили огонь и смогли сами его 
потушить.

25 февраля 2012 года. Сгорел дотла 12-квар-
тирный дом по ул.Стахановской, 6. Погибла мать 
двоих детей.

14 октября 2012 года. Сгорел полностью 
12-квартирный дом номер 46 по ул.Чугаева 
(это в 50 метрах от ул.Стахановской (в настоя-

щее время восстановлен, хотя барак остался 
бараком, водозаборная колонка и другие удоб-
ства во дворе, на верхнем снимке справа).

12 января 2013 года. Пожар в доме номер 
1 по ул.Стахановской. Выгорела одна квартира, 
своевременно прибыла пожарная машина.

12 февраля 2013 года. Пожар в 12-квар-
тирном доме три по ул. Стахановской. Выгорел 
полностью.

Как установила пожаротехническая экспер-
тиза, причиной практически всех этих тяжё-
лых случаев — поджог. Естественно, пирома-
нов никто не схватил, заказчики не установ-
лены. Можно только предполагать, что когда 
здесь на выженных территориях начнётся стро-
ительство коттеджей или многоэтажных домов, 
тогда и станет известно о законных владель-
цах земли. А она расположена, надо заметить, 
очень удачно: южный склон, все коммуника-
ции — буквально в 100-300 метрах, рядом про-

ходит трасса аэропорт — Владивосток...
Между тем, фракция КПРФ в Законода-

тельном собрании Приморья намерена под-
готовить запрос в правоохранительные орга-
ны края: когда ж будут задержаны пироманы? 

В.Фёдоров. 
Фото автора и Виктора Проскурнина. 

На снимках: то, что осталось после пожара; 
остовы после пожара по ул.Стахановская, 6 до 

сих пор служат напоминанием о трагическом 
событии.

За два года — восемь 
пожаров на одной улице 

Полиция бессильна 
поймать пироманов 

Готовят территорию для себя?

«Русский Лад» действует

Одна из главных целей 
Всероссийского со-

зидательного движения 
«Русский Лад» — патрио-
тическое и гражданское 
воспитание подрастаю-
щего поколения.

В современных услови-
ях идея патриотизма может 
и должна быть тем стержнем, 
вокруг которого формируют-
ся высокие, социально значи-
мые убеждения молодежи, ее 
готовность и способность к ак-
тивным действиям для блага 
Отечества.

В Уссурийском городском 
округе на протяжении мно-
гих лет проводятся меропри-
ятия военно— патриотическо-
го направления. Это военно-
спортивные игры «Зарница» 
и «Орленок», которые воспи-
тывают у подростков чувства 
товарищества, ответственно-
сти и личной дисциплины, фор-
мирует у них военные знания 
и бережное отношение к тра-
дициям, культуре и истории 
своего народа, физически их 
закаливает и укрепляет здоро-
вье ребят.

Игра «Зарница» делится на 
четыре этапа. В самом нача-
ле учебного года проводится 
первый этап — «Тактическая 
игра на местности», где ребя-
та совершают марш-бросок 
(дистанция до 1,5 км), мета-
ют гранаты на точность, уча-
ствуют в конкурсе «Развед-
чик», показывают свои зна-
ния и умения в медицинской 

подготовке. Кроме того уча-
ствуют в конкурсах «Юный ре-
гулировщик» (по правилам до-
рожного движения), «Минное 
поле» и других. 

Второй этап игры — истори-
ческий. Он проводится в сере-

дине учебного года 
и называется «Рат-
ные страницы От-
ечества», где про-
исходит приобще-
ние ребят к изуче-
нию военной исто-
рии и укрепление 
патриотических 
традиций Воору-
женных сил России. 
Третий этап — это 
соревнования по 
стрельбе из пнев-
матической вин-
товки и сборке — 
разборке автомата 
Калашникова. 

И завершающий, 
четвертый этап — 
это смотр строя и песни «Ста-
тен в строю — силен в бою!». 
Проводится он 19 мая, в день 
рождения Всесоюзной пионер-
ской организации на централь-
ной площади города. В торже-
ственной обстановке, в присут-
ствии многочисленных гостей, 
ребята показывают навыки 
строевой подготовки, индиви-
дуальные упражнения, такие, 

как выход из строя, подход 
к командиру с докладом и т.д.

В военно — спортивной 
игре «Зарница» принимают уча-
стие все образовательные уч-
реждения Уссурийского город-
ского округа. Еще одна игра во-

енно-патриотической направ-
ленности — игра «Орленок», 
которая проводится для ребят 
в возрасте 16-18 лет. Главной 
целью этой игры является под-
готовка юношей к службе в ар-
мии. Она включает в себя ком-
бинированный марш-бросок, 
сборку и разборку автомата Ка-
лашникова и метание гранаты 
на дальность и точность.

Игры «Зарница» и «Орленок» 
проходят на территории воин-
ской части 39255 ( артилле-
рийская Краснознаменная бри-
гада). В этой же части, а так-
же в других воинских частях 
города Уссурийска два раза 

в год проходят дни открытых 
дверей, где призывники, уча-
щиеся старших классов знако-
мятся со службой и бытом сол-
дат, посещают казармы, ком-
наты отдыха, столовые, поли-
гоны, тренажерные и спор-
тивные залы. В конце учебно-
го года проходят трехдневные 
учебно — тренировочные сбо-
ры при воинских частях.

В самой старейшей шко-
ле города — средней общеоб-
разовательной школе № 130, 
которая в следующем учеб-
ном году отметит свое 120-ле-
тие, вот уже несколько лет 
действует пионерская дружи-

на. Это более 150 ре-
бят 4-х, 5-х, 6-х клас-
сов. Ежегодно в день 
рождения В.И. Лени-
на и в день рожде-
ния Всесоюзной пио-
нерской организации 
красные галстуки по-
лучают самые достой-
ные ребята. Проходит 
это торжественное 
мероприятие рядом 
с учебным заведе-
нием, возле парово-
за, в топке которого 
в годы Гражданской 
войны были сожжены 
Сергей Лазо и его то-
варищи, а также воз-
ле памятника основа-

телю мирового пролетариата 
В. И. Ленину на привокзаль-
ной площади города. Органи-
зует и проводит это меропри-
ятие Уссурийское местное от-
деление КПРФ. Ветераны пар-
тии, члены бюро горкома на-
путствуют ребят на хорошую 
учебу, примерное поведение, 
после торжественной присяги 
повязывают юным уссурийцам 

алые галстуки. 
Пионеры знакомятся с исто-

рией и культурой родного горо-
да. Для них туристическая ком-
пания » Незабудка» ( руководи-
тель И.И. Неаполитанская) ор-
ганизует экскурсии по памят-
ным и историческим местам 
города Уссурийска. Ежегод-
но юные ленинцы участвуют 
в торжественном шествии по 
центральной площади в колон-
не со старшими товарищами, 
комсомольцами и коммуниста-
ми на день рождения города, 
а в день учителя и в день по-
жилого человека поздравляют 
на дому ветеранов-педагогов, 
отдавших по 40-50 лет родной 
школе и которые в настоящее 
время находятся на заслужен-
ном отдыхе.

В Уссурийске выполняется 
одна из главных задач «Русско-
го Лада»— это патриотическое 
воспитание молодого поколе-
ния во благо своего родного 
города. Ведь не зря же едини-
цы выпускников школ город-
ского округа уезжает за пре-
делы своей малой родины, по-
давляющее большинство про-
должают жить в городе и по-
ступают в высшие и средне-
специальные учебные заведе-
ния Уссурийска. 

Евгений Черкес, заместитель 
председателя правления 

Приморского краевого 
отделения Всероссийского 
созидательного движения 
«Русский Лад», член бюро 

Уссурийского ГК КПРФ.

Статен в строю — силён в бою!
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Порадуемся за сержантов, но неужели ко-
мандиры бригад и командующие армиями долж-
ны знать меньше?

Остановлен губительный переезд на но-
вое место знаменитой Военно-медицин-
ской академии в Санкт-Петербурге. Под 
это разорительное дело прежнее руковод-
ство Минобороны уже выделило 20 милли-
ардов рублей. Что-то наверняка уже потра-
чено. Не исключаю — что-то украдено. Но 
главное — старейшая академия и лучшая 
в мире школа полевой медицины — сохра-
нены. В бригадах началось формирование 
медицинских рот, заказ на подготовку вра-
чей и фельдшеров для них увеличен. Едва 
не распроданные в частные руки военные 
санатории возвращены Главному медицин-
скому управлению.

Главкомам видами Вооруженных сил воз-
вращено то, чем они занимались испокон 

века, — боевая подготовка и военные ака-
демии и училища, ранее растащенные по де-
партаментам, во главе которых стояли во-
роватые сердюковские «амазонки». Соот-
ветственно, и штаты главных командований 
тогда были сокращены до уровня контор по 
продаже рогов и копыт. Теперь с гигантски-
ми кадровыми и материальными потерями 
потихоньку ситуация нормализуется.

Как следствие — в Минобороны воссозда-
но Главное управление боевой подготовки. А 
еще по решению министра обороны форми-
руется Главное управление научно-исследо-
вательской деятельности и технологического 
сопровождения передовых технологий (инно-
вационных исследований), Управление соз-
дания и развития беспилотных летательных 
аппаратов. Поговаривают, что скоро будет 
еще Центр разработок робототехники.

Уже решено, что Главному разведыва-
тельному управлению Генштаба будут воз-
вращены семь бригад спецназа, зачем-то 
отданных Сердюковым в состав Сухопутных 
войск. Тех самых, которые вынесли на себя 
значительную часть недавних войн на Север-
ном Кавказе и отлично себя там зарекомен-
довали. Но у сухопутчиков и задачи, и про-
граммы боевой подготовки совершенно не 
те, что у военной разведки. Даже недолгое 
время, которое спецназ ГРУ провел в новом 
для себя ведомстве, губительно сказались на 
его возможностях. Кто за это ответит?

Одна из очевидных нелепостей, введен-
ная прежним министром обороны, — без-
оглядный и всеохватывающий аутсорсинг. 
Бригадные плацы, казармы и штабные кори-
доры сегодня метут и моют 120 тысяч двор-
ников и уборщиц. Больше трети из них — из 
ближнего зарубежья. Не будем даже рас-
суждать о сохранности военных тайн в дан-
ных условиях. В рамках аутсорсинга кормить 
солдат даже во время полевых выходов «по 
Сердюкову» должны тоже люди бесконечно 
штатские. На полигоны с горем пополам за-
тащить их удается. А если война? У полевых 
кухонь снова должны стать солдаты? Но их, 
умеющих кашеварить, нет, поскольку школы 
поваров в армии недавно повсюду закрыли 
за ненадобностью. Теперь все это восста-
навливается. Как и штаты поваров в ротах 
и батальонах.

При Сердюкове под предлогом эконо-
мии денег всю боевую авиацию стащили 
на 8 крупных авиабаз первого разряда. На 
каждой по несколько авиагрупп размером 
с авиаполк каждая. В случае чего такая 
концентрация боевых машин сильно облег-
чит потенциальному противнику проблему 
завоевания господства в воздухе — чтобы 

уничтожить эти скопища самолетов много 
ракет не понадобится. Предложения вспом-
нить 1941 год не помогли. Но оказалось, 
что и управлять таким авиабазами неимо-
верно сложно. Теперь аэродромов будет по-
больше, а авиации на каждом — поменьше.

Наконец, военная форма. Проще всего 
оказалось перешить погоны с животов об-
ратно на плечи. Но 25 миллиардов рублей, 
потраченных Сердюковым на негодное, как 
оказалось, переодевание армии, уже не вер-
нуть. Оставлять все как есть тоже невозмож-
но. Зимой солдаты мерзнут, летом — маются 
от жары. Каждую зиму по казармам и кубри-
кам простуды и пневмония проходятся эпи-
демиями. Поэтому решено — Вооруженные 
силы снова переодеваются. Уже в этом году 
военные получат первые 100 тысяч комплек-
тов полевого обмундирования.

Перечень принципиальных решений, при-
нятых Шойгу, можно продолжать долго. Са-
мое удивительное, что все это делается с ве-

дома и согласия Кремля. Того самого, кото-
рый долго знал все-все-все. Знал и терпел 
Сердюкова в министрах обороны.

Бывший главнокомандующий Сухопутны-
ми войсками России генерал армии Влади-
мир Болдырев:

— Товарищ генерал армии, как вы оценива-
ете то, что удалось сделать Шойгу за первые 
сто дней в кресле министра обороны?

— Положительно оцениваю. Главное — ар-
мия верит своему министру. Поэтому в Во-
оруженных силах теперь всем 
правит здравый смысл. Отме-
нены многие наиболее разру-
шительные приказы Сердюко-
ва. Изменился моральный кли-
мат в войсках. Офицеры гото-
вы идти за Шойгу.

То есть появилась вера в во-
ждя, без которой никакую ар-
мию в бой поднять невозмож-
но. Она при Сердюкове вообще 
отсутствовала. Сердюков — кто 
бы за ним пошел хоть куда-ни-
будь по доброй воле?

Вопросы воспитания и обра-
зования офицеров возвраща-
ются если и не в прежние рам-
ки, то хотя бы к ним приближа-
ются. Значит, после нескольких 
лет разрушения офицерского 
корпуса появилась надежда на 
его возрождение. А значит, и на 
возрождение Вооруженных сил.

— Можно считать, что армия 
досталась Шойгу в катастрофи-
ческом состоянии?

— Ну зачем же так? Ката-
строфы нет. Да, многое без-
думно поломано Сердюковым. 
Вооруженные силы, безуслов-
но, в сложном положении. Но 
костяк сохранился, войска 
живы, учатся воевать, полу-
чают новое оружие и технику.

Знаете, наша армия пере-
жила много тяжелых моментов. 
И в 30-е годы прошлого века, 
и в 60-е, когда сокращали хру-
щевский «миллион двести ты-
сяч». Про конец 80-х и 90-е годы 
и говорить нечего. Много было 
серьезных потрясений. Сейчас 
тоже произошел, конечно, се-
рьезный провал. Но, ничего, вы-
беремся. Я в этом уверен.

— Сегодня Шойгу говорит, 
что опытные кадры, которые 
Сердюков разогнал, надо вер-

нуть в строй. Вот ведь генерал Макаров, 
с которым вы воевали на Северном Кавка-
зе, уже возвращен, возглавил Академию Ген-
штаба. Говорят, скоро вернется бывший ко-
мандующий 58-й армией генерал Хрулев. Вас 
ведь Сердюков тоже уволил совсем недавно, 
в 2010-м? Не подумываете ли снова надеть 
китель?

— На этот счет пока мне предложений не 
было. Поэтому обсуждать нечего.

Сергей Ищенко, «СП». 

Присяга военнослужащего СССР
«Я, гражданин Союза Советских Социалистических 

Республик, вступая в ряды Вооруженных Сил, прини-
маю присягу и торжественно клянусь быть честным, 
храбрым, дисциплинированным, бдительным воином, 
строго хранить военную и государственную тайну, бес-
прекословно выполнять все воинские уставы и при-
казы командиров и начальников. Я клянусь добросо-
вестно изучать военное дело, всемерно беречь воен-
ное и народное имущество и до последнего дыхания 
быть преданным своему Народу, своей Советской Ро-
дине и Советскому Правительству. Я всегда готов по 
приказу Советского Правительства выступить на за-
щиту моей Родины — Союза Советских Социалисти-
ческих Республик и, как воин Вооруженных Сил, я 
клянусь защищать ее мужественно, умело, с достоин-
ством и честью, не щадя своей крови и самой жизни 
для достижения полной победы над врагами. Если же 
я нарушу эту мою торжественную присягу, то пусть 
меня постигнет суровая кара советского закона, все-
общая ненависть и презрение трудящихся».

Текст Утверждён Президиумом Верховного Сове-
та СССР 10 июня 1947 г.

Читаешь и мурашки по спине! Согласитесь, что, чи-
тая данный текст в слух перед лицом своих товари-
щей на плавящимся от жары плацу или под пролив-
ным дождём, что, кстати, не влияет на торжествен-
ность момента, лихорадочно высматривая свою род-
ню в толпе гражданских, окруживших плотным коль-
цом периметр проклятой асфальтовой поляны, вы ис-
пытываете особое чувство! Да для них (для шпаков) 
это просто кусок асфальта, но мы-то с вами знаем, 
что она иногда заменяет нам очередное увольнение 
на пару часов (пока комоду не обрыгнет занимать-
ся с вами строевой подготовкой взамен очередного 
увольнения, сам виноват-попался!). И вот свершилось, 
назвали твою фамилию! Ты громко и чётко, как про-
писано в Уставе, отвечаешь: «Я!» На плохо гнущихся 
ногах ты выходишь из строя, затем идёшь к комба-
ту (ротному), как тебе кажется чётким строевым ша-
гом. Комбат что-то говорит, тебе по х..., твои руки 
сжимают из последних сил автомат, сердце работает 
300 ударов в минуту! Тебе суют какую-то папку, тря-
сущимися руками открываешь её, читаешь хотя всю 
ночь перед этим учил её наизусть, язык чужой! Про-

читал!!!! Команда «Встать в строй!» В голове — «Всё 
б...!!!!!» Встал в строй и на правах бывалого солдата 
обсуждаешь и ржёшь над неуклюжими последовате-
лями! Всё, я военный! А потом первый увал, идёшь по 
городу и с удивлением (в оригинале была ненорматив-
ная лексика, здесь и далее) да, ну на хрен, трамваи! 
Чёрт побери, троллейбусы, а девок сколько! Непло-
хой бонус к Присяге! И уже забыл отравленный возду-
хом свободы события прошлой ночи. Пытливый чита-
тель обязательно спросит, а что было прошлой ночью.

А было следующие:обычная ночь перед Присягой! 
С тех пор прошло 25 лет и 4.5 месяца, но подобные 
эмоции я испытал только дважды! Спасибо жене за 
сына и за дочь!!! Я дал Присягу СССР — Вот моя Ро-
дина! Я родился в СССР и хочу умереть в СССР или за 
СССР, но в СССР!!

А вот современная присяга:
«Я, (фамилия, имя, отчество), торжественно при-

сягаю на верность своей Родине — Российской 
Федерации.

Клянусь свято соблюдать её Конституцию и зако-
ны, строго выполнять требования воинских уставов, 
приказы командиров и начальников. Клянусь достой-
но выполнять воинский долг, мужественно защищать 
свободу, независимость и конституционный строй 
России, народ и Отечество.»

Я думаю, комментарии излишни!
Автор — pogis, «Военное обозрение».

Кто ответит 
за развал обороны?
Генерал Шойгу разгребает авгиевы конюшни Сердюкова

Окончание. Начало на стр. 1

СССР — Россия: армия и флот

От редакции «Правда 
Приморья»
В самом деле — кто ответит за раз-
вал российской армии? По нашему 
глубокому убежздению, за причуды 
Сердюкова в полной мере несёт от-
ветственность и Верховный Главно-
командующий, который ничего не 
сделал, чтобы на корню пресечь кор-
рупцию в российской армии, поста-
вить заслон «преобразованиям» ми-
нистра, которые обошлись в милли-
арды и миллиарды бюджетных рублей.
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13 февраля
Ольга Николаевна Токарева, член КПРФ, 

проживающая в пос.Горнореченский Кавале-
ровского района; 

Кулешов Николай Иванович, член КПРФ, 
проживающий в пос.Славянка Хасанского 
района. 

14 февраля
Любовь Ивановна Венгель, член КПРФ, про-

живающая в с.Луговое Спасского района.

16 февраля
Татьяна Николаевна Еськова, член КПРФ, 

проживающая во Владивостоке;
Александр Николаевич Тодоров, член 

КПРФ, проживающий в с.Садовое Погранично-
го района.

17 февраля
Ольга Григорьевна Кондратович, член 

КПРФ, проживающая в с.Ольховка Кировско-
го района.

19 февраля
Александр Николаевич Галянт, член КПРФ, 

проживающий в Находке;
Александр Николаевич Кандинский, член 

КПРФ, проживающий в Фокино.

Комитет Примор-
ского краевого от-
деления КПРФ сер-
дечно поздравляет 
юбиляров и желает 
им крепкого здоро-
вья, счастья, неисся-
каемой веры в социа-
лизм, в лучшее буду-
щее нашей Родины!

Соревнуются любители 
джиу-джитсу

Чемпионат по джиу-джитсу, приурочен-
ный к 23 февраля и 10-летию органов 
наркоконтроля, состоялся в воскресенье 
в спорткомплексе «Молодежный» во Влади-
востоке. На татами вышли 127 спортсме-
нов в возрасте от 14 до 18 лет. В чемпиона-
те приняли участие спортсмены из Хабаров-
ска, Комсомольска-на-Амуре, Биробиджана, 
Белогорска, Владивостока, Уссурийска, На-
ходки, Большого Камня, Чугуевки, Покров-
ки и Тавричанки, сообщил заместитель ди-
ректора ДЮСШ единоборств Владивостока 
Борис Глазков. По его словам допуск к со-
ревнованиям был по шестому кю (желтому 
поясу). Кроме 127 поединков чемпионата, 
зрители увидели показательные выступле-
ния детей.

Глазков добавил, что тот вид спорта, ко-
торый сегодня увидели зрители — это соче-
тание техник и правил японского и бразиль-
ского джиу-джитсу. Здесь спортсмен не огра-
ничен в выборе формы ведения боя: можно 
и бить, и бороться, и вести бой в партере.

В марте спортсменам предстоит сразит-
ся за звание лучших на чемпионате и пер-
венстве Приморья, в апреле — на чемпио-
нате Дальнего Востока.

Спартакиаду выиграли 
арсеньевцы и красноармейцы

Команды Арсеньева и Красноармейско-
го района стали лидерами IX зимней Спар-
такиады Приморья, проходившей с 15 по 
17 февраля в Арсеньеве. Хозяева соревно-
ваний победили с отрывом в 15 очков, со-
общили в управлении физической культуры 
и спорта администрации Арсеньева. За зва-
ние лучших боролись 603 участника от 26 
территорий Приморья. Все виды спорта не 
закрыла ни одна команда. Так, Арсеньев не 
принял участие в лыжных гонках, а Парти-
занск не показал себя в хоккее. 

Среди муниципальных районов первое 
место занял Красноармейский, второе — 
Анучинский и третье — Кавалеровский. Сре-
ди городских округов победителем был при-
знан Арсеньев. На втором месте Владиво-
сток, на третьем — Артем. Напомним, что 
соревнования проходили по семи видам 
спорта: полиатлон, конькобежный спорт, 
зимнее ориентирование, мини-футбол на 
снегу, мини-хоккей с мячом, горнолыжный 
спорт и лыжные гонки.

И в сноуборде Приморье 
не из последних

Сноубордист из Владивостока Денис Че-
вакин вошел в тройку призеров первенства 
Сахалинской области, взяв «бронзу» в дис-
циплине Big Air и «серебро» в дисциплине 
Slopestyle, сообщает сайт владивостокской 
федерации сноуборда.

Напомним, что 16 февраля на Сахалине 
любители акробатической дисциплины сно-
уборда выявили лучших в дисциплине Big Air. 
В этот же день состоялись соревнования по 
параллельному слалому-гиганту.

17 февраля зрители и болельщики уви-
дели состязания в дисциплине сноуборда 
Slopestyle. В это же время на горе Парко-
вой состоялись соревнования по параллель-
ному слалому.

Сибирцево и Находка в финале школь-
ной баскетбольной лиги

Женская команда из Сибирцево и муж-
ская из Находки вышли в дальневосточ-
ный финал Школьной баскетбольной лиги 
«КЭС-БАСКЕТ». Следующий этап для при-
морских школьников пройдет в спортком-
плексе «Олимпиец» во Владивостоке с 4 
по 6 марта, сообщили в пресс-службе БК 
«Спартак-Приморье».

По материалам информагентств.

Спорт Отметили юбилеи
Поздравляем!

Февраль не зря называют месяцем 
воинской славы. Торжественно от-

метили приморцы и активисты Всерос-
сийского женского союза «Надежда 
России» 70-летие Сталинградской бит-
вы, завершившейся 2 февраля 1943 
года полной победой наших войск над 
немецко-фашистскими захватчиками.

В память об этом в 51-м учебном отряде Ти-
хоокеанского флота и роте охраны штаба ТОФ 
совместно с подшефным детским клубом «Луч» 
прошли праздничные мероприятия с демон-
страцией видеофильмов и плакатов военных 
лет, посвящённых этому событию. На встрече 
выступили Т.М.Юшина, которая прочитала свои 
новые стихи, представители женского движе-
ния Т.Н.Еськова и Л.П.Ткаченко. А детская сту-
дия «Музыкальная шкатулка» подготовила це-
лую концертную программу с исполнением му-
зыкальных произведений и песен под гитару. 

От имени депутатов-коммунистов Приморско-
го Законодательного Собрания А.А.Самсонов 
вручил молодым защитникам Отечества цен-
ные подарки и книги. В свою очередь командо-
вание частей выразило благодарность руково-
дителю студии Т.В.Олесик, педагогу-организато-
ру Т.А.Гудиной за прекрасный праздник и отме-
тило грамотой работу женского союза. 

Соб. инф.

Анна Ивановна родилась 26 февраля 1908 
года на станции Океанской под Владивостоком, 
здесь она поступила на судоводительское отде-
ление Владивостокского морского техникума.

После окончания техникума работала на 
Камчатке, где прошла путь от простого матро-
са до капитана. В возрасте 24 лет Анна Ива-
новна получила штурманский диплом, а в 27 
лет стала первой в мире женщиной-капитаном 
дальнего плавания. 

Её жизненный путь нашёл отражение в вы-
шедшей недавно в московском издательстве 
«ТрансЛит» фундаментальном исследовании 
«Морской торговый флот СССР во Второй ми-

ровой войне». Книга подготовлена 
к изданию нашим земляком — док-
тором технических наук, профессо-
ром Московской государственной 
академии водного транспорта Вик-
тором Александровичем Контале-
вым, который в своё время закон-
чил ДВВИМУ им.Невельского, ра-
ботал четвёртым, третьим, вторым 
и пять лет старшим механиком на 
судах Дальневосточного морского 
пароходства.

Это историко-публицистическое издание — 
поистине энциклопедическая работа, вобрав-
шая в себя многочисленные документы, фото-
графии, живые свидетельства моряков торго-
вого флота СССР, в том числе и дальневосточ-
ников, об их суровых морских военных буднях 
в годы Второй мировой войны. Тысячи фами-
лий моряков торгового флота, ледокольщи-
ков, портовиков, судоремонтников приводят-
ся в книге — вы наверняка встретите здесь 
своих знакомых или родственников. Сотни яр-
ких изложенных добротным литературным язы-
ком эпизодов тех лет, множество неизвест-
ных ранее фактов героической работы приво-
дит автор в своём исследовании. Особую цен-
ность книге придаёт широкое использование 
автором материалов архива ФСБ и других ар-
хивов РФ.

В книге вы найдёте полный список работни-
ков морского транспорта — участников Вели-
кой Отечественной войны, удостоенных званий 
Героя Советского Союза и Героя Социалисти-
ческого труда. В ней приводятся данные о со-
ветских судах, интернированных 21 июня 1941 
года, публикуются любопытные данные ленд-
лиза США в Советский Союз и многое другое. 

И вот что необходимо подчеркнуть. Все, 
в том числе и президент, говорят о патриоти-
ческом воспитании молодёжи, о сохранении ду-
ховных скреп в нашей стране... Так почему бы 
министру транспорта РФ Максиму Соколову не 
внести свой персональный вклад в это святое 
дело — вручить каждому курсанту высших мор-
ских учебных заведений книгу «Морской торго-
вый флот СССР во Второй мировой войне» с та-
ким, примерно, автографом: бережно храните 
память о тех, к кому на смену вы идёте... 

Понятно, что среди авиации, железных до-
рог, автомобильного и речного транспорта мор-
ской торговый флот растворился в заботах ми-
нистра, замкнулся лишь на куцый ведомствен-
ный департамент морского и речного транс-
порта. Одно из труднейших и важных мини-
стерств — минморфлота СССР — почило в бозе.

Ясно, что ныне торговые суда стали лишь пред-
метом и способом получения прибыли для част-
ных владельцев. Но неровен час... И книга «Мор-
ской торговый флот СССР во Второй мировой 
войне» каждому курсанту от министра могла бы 

стать настольной книгой будущих мореходов, где 
бы они черпали истоки мужества и героизма, тре-
петного отношения к своей нелёгкой профессии.

Остаётся лишь жалеть, что такая великолеп-
ная книга издана очень скромным тиражом — 
всего лишь 1000 экземпляров. В этой связи по-
желание автору — надо немедленно выложить 
книгу в интернет. Наверняка здесь она найдёт 
многочисленных читателей, тех, кто интересует-
ся историей морского флота, кто грезит романти-
кой дальних морских походов. И книга «Морской 
торговый флот СССР во Второй мировой войне» 
ответит на многие вопросы как тех, так и других. 

Наши поздравления автору с очередным из-
данием значительной научно-документальной 
работы, которая, несомненно, внесёт суще-
ственный вклад в исследование истории Вели-
кой Отечественной войны. 

Вячеслав Гончаров.

Вспоминая 
Сталинград... 

Огненные рейсы 
советских моряков
Вышла в свет книга 
В.А.Конталева «Морской 
торговый флот СССР во 
Второй мировой войне»

На вашу книжную полку

Сегодня во Владивостоке в «Литературной 
кают-компании» Морского государственно-

го университета имени адмирала Г.И. Невель-
ского состоится вечер, посвященный 105-ле-
тию Анны Ивановны Щетининой, первой в мире 
женщины-капитана. 

Брать пример


